

PHILIPPINES – Le Négros occidental maintient son moratoire sur la culture des PGM

Par Christophe NOISETTE

Publié le 17/06/2009, modifié le 16/04/2025

Le moratoire sur les PGM a été prolongé sur le territoire de la région du Négros occidental. En effet, le 17 juin 2009, neuf sur 14 des membres du comité ad hoc créé pour aborder cette question ont voté la poursuite de l'interdiction mise en œuvre par l'ordonnance provinciale n°7-2007 [1]. Le comité ad hoc recommande aussi, du fait du manque d'équipement de détection, de tolérer les importations des OGM « non vivants », comme par exemple la farine de maïs GM et l'alimentation du bétail. Le président du comité a précisé à la presse que les neuf membres qui s'étaient prononcé en faveur de l'extension du moratoire sont restés « silencieux » sur l'autorisation de telles importations. Pour lui, ce compromis permettra de ne pas affecter la sécurité alimentaire dans la région, tout en permettant de maintenir des cultures non GM.

Les associations de défense de l'agriculture biologique, l'église catholique et les associations écologistes avaient exprimé à de nombreuses reprises leur opposition absolue aux cultures GM. Un communiqué signé par l'ensemble de ces organisations, avait prévenu les élus : « Interdire l'entrée du maïs génétiquement modifié ou des autres cultures dans la province n'est pas négociable ».

Finalement, le 26 août 2009, le gouvernement de la province a accepté les recommandations du comité ad hoc, considérées par les représentants comme un compromis satisfaisant. Le gouvernement a aussi précisé que les recherches sur les OGM restaient autorisées, sous des conditions strictement contrôlées. Cependant, pour que ces amendements soient définitivement adoptés, ils doivent encore être validés par le conseil provincial (Sangguniang Panlalawigan) lors d'une session formelle. Le vice-gouverneur évoquait, fin août, un délai de trois semaines. Or, le délai est dépassé et les amendements toujours en attente d'une validation complète.

Ainsi, Green Alert, une ONG de défense de l'environnement, a lancé, mi-septembre, une grève de la faim pour défendre un moratoire strict sur les OGM. Cette grève de la faim, qui a reçu le soutien de l'évêque Vicente Navarra, s'est terminée le 23 septembre, suite à une rencontre entre Green Alert et le vice-gouverneur qui préside le Conseil provincial en charge de finaliser et valider l'amendement. Il s'est engagé à transmettre au Conseil la demande de Green Alert, à savoir de maintenir un moratoire non seulement pour la culture mais aussi pour l'importation des OGM vivants.... Le 1er octobre, un article du Daily Star nous apprenait que le Conseil provincial avait demandé l'opinion du ministère de l'Agriculture et celui de l'Intérieur et des Collectivités locales avant de se prononcer sur cet amendement [2]. Ainsi le feuilleton de cet amendement n'est pas encore fini et personne ne semble en connaître l'issue.

[1] <http://www.sunstar.com.ph/bacolod/g...>

[2] <http://www.visayandailystar.com/200...>

Adresse de cet article : <https://infogm.org/philippines-le-negros-occidental-maintient-son-moratoire-sur-la-culture-des-pgm/>